

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 07 de octubre de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Presenta el maestro Gershenson Táfelov ponencia sobre “SEP Pemex y la privatización”

Nacional: Abre SEP portal sobre los mitos y beneficios de la reforma educativa

SALUD

Estatal: En Morelos el aborto es la cuarta causa de mortalidad materna

Nacional: Alerta el SMN sobre la entrada del frente frío número cuatro

Internacional: El Nobel de Medicina es para EU y Alemania

ECONOMÍA

Estatal: A la BMV, el crédito solicitado por Graco

Nacional: Sin escasez de alimentos en las centrales de abasto: Conacca

Internacional: Si para el 17 no se eleva el techo de deuda de EU habría consecuencias catastróficas

POLÍTICA

Estatal: Lizbeth Hernández Lecona, ^[1]SEI_{SEP}inde primer informe de actividades como senadora

Nacional: Reta AMLO a Peña a confirmar “pacto” con petroleras extranjeras

Internacional: Comenzó la destrucción del arsenal químico de Siria, estimado en mil toneladas: ONU

EDUCACIÓN

Estatal:

Presenta el maestro Gershenson Táfelov ponencia sobre ¹¹PEMEX y la privatización

“Quieren hacer creer a los mexicanos que Pemex está quebrado cuando no es así”, estableció Antonio Gershenson Táfelov, especialista en tema de los energéticos, al analizar ante estudiantes de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), las expectativas sobre la Reforma Energética que impulsa Enrique Peña Nieto. Durante la presentación del libro Estrategia Urgente en Defensa de la Nación; política energética para que México sea potencia mundial en el siglo XXI, el especialista destacó que, como en el libro se comenta, el gobierno federal oculta la verdadera productividad de los pozos petroleros. Durante su ponencia el maestro Gershenson Táfelov, explicó que “Petróleos Mexicanos (Pemex), entregó toda una región a siete empresas extranjeras, repartiéndoles la superficie incluida; se trata de Burgos, la cual sería la principal zona productora de gas natural.

La Jornada Morelos, p.5, (Dulce Maya).

Recibe empresa de UAEM el galardón Global Quality Gold ¹¹de Nueva York

La Fundación Global Quality de Nueva York, otorgó el pasado lunes 23 de septiembre el galardón “Global Quality Gold” en su categoría de “Elite”, a la empresa Permanere et Renovare Salutis, y al titular de la misma, el investigador Jorge Reyes Esparza, de la Facultad de Farmacia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En reconocimiento a “la calidad, el esfuerzo y dedicación, que fortalece el desarrollo económico y social en las entidades”, dicho galardón fue otorgado a la primera empresa Spin-Off de la UAEM, Permanere et Renovare Salutis, formada por cuatro profesores investigadores de tiempo completo, tres de la Facultad de Farmacia y uno del Centro de Investigaciones Químicas, además de dos alumnos de licenciatura, uno de maestría y tres de doctorado en Farmacia de la UAEM (la mayoría de ellos, hoy ex alumnos) a principios de 2011. Jorge Reyes informó que el nombre de esta empresa, que traducido del latín significa salud y/o bienestar permanente y renovado, “son palabras que sintetizan el quehacer de la empresa que nació con la idea de explotar industrial y comercialmente un desarrollo tecnológico producido por ellos”. Se denomina Spin-Off a una empresa nueva formada por miembros de un centro de investigación de alguna universidad con la finalidad de involucrarse en la transferencia de conocimiento con un ámbito de aplicación ideal para el sector llamado I+D, por lo que gracias a esto ofrece a los investigadores la posibilidad de llevar a la práctica empresarial sus proyectos.

La Jornada Morelos, p.13, (UAEM).

Imparten en la UAEM conferencia ¹¹sobre Superconductividad

El investigador Raúl Escamilla Guerrero, del Instituto de Investigaciones en Materiales de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), impartió la conferencia: “Superconductividad y bajas temperaturas” el pasado 7 de octubre en el auditorio César Carrizales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), como parte de un convenio de colaboración académica entre ambas universidades, a través de la Dirección de Difusión de las Ciencias, de la Secretaría de Extensión de esta casa de estudios. Escamilla Guerrero explicó a los alumnos, en su mayoría de bachillerato, que los superconductores son materiales con la propiedad de que a bajas temperaturas son capaces de transportar la energía eléctrica sin pérdidas y generan campos magnéticos inmensos, lo cuales causan levitación de algunos otros materiales; su aplicación, dijo, se está probando en los medios de transporte como el tren japonés de levitación magnética que alcanza los 500 kilómetros por hora. Raúl Escamilla señaló que la finalidad de su conferencia fue divulgar entre los universitarios las investigaciones que se realizan en México en materia científica, pero sobre todo, en la preparación de materiales superconductores, los cuales, están conformados a base de elementos como el boro y el carbono como parte de un proceso de síntesis realizado en investigación básica.

La Jornada Morelos, p.13, (UAEM).

Piden a la UAEM que imparta la Licenciatura en Comercio

Comerciantes del centro histórico de Cuernavaca solicitaron al rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, que se implemente en la máxima casa de estudios la Licenciatura en Comercio. Lo anterior, durante el encuentro realizado la semana anterior entre el rector Vera Jiménez y la Asociación de Comerciantes del Centro Histórico que preside Francisco Javier Aramburu, en la que también participaron Lorena Noyola Piña, secretaria de extensión; y Gerardo Gama Hernández, director de la Facultad de Arquitectura de la UAEM. “Estamos perdiendo nuestro centro histórico y lo estamos perdiendo porque la gente se está saliendo y se está perdiendo población; la gente que tiene su actividad económica en el centro histórico está preocupada y por obvias razones”, dijo el rector Alejandro Vera. Informó que en la reunión de trabajo se planteó la problemática de los comerciantes y de la sociedad en general porque la ciudad no puede –dijo- perder su centro histórico.

La Unión de Morelos, p.34, (Salvador Rivera).

Intensifican labor contra el "bullying"

De manera conjunta con la Secretaría de Seguridad Pública Estatal, el Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) inició trabajos de coordinación y apoyo con directivos y maestros para evitar problemas de acoso escolar y "bullying", luego de que esta situación de violencia sigue siendo recurrente entre los estudiantes. Mediante los Consejos de Participación Social en la Educación, el programa de Escuela Segura y las estrategias del área de Desarrollo Humano, el IEBEM puso en marcha el programa "Basta de Bullying", a través del cual se ofrecerá una orientación permanente y eficaz a las autoridades educativas para que a su vez la repliquen entre sus estudiantes. Para ello, la Dirección de Prevención del Delito y Participación Ciudadana de la SSP estará convocando a reuniones informativas con jefes de sector y supervisores de los niveles de Preescolar, Primaria y Secundaria, para presentar el programa "Basta de Bullying" como apoyo a situaciones de violencia y acoso escolar, mediante modelos de prevención por parte de especialistas. Aarón Leyva Valencia, de la SSP, explicó a la estructura educativa de educación básica sobre la importancia del papel del docente en observar y detectar conductas irregulares de los estudiantes dentro del plantel escolar y del aula, a fin de que en colaboración con los padres de familia, sean canalizados a áreas como al Centro de Atención Múltiple (CAM) y a la Unidad de Servicios de Apoyo a la Educación Regular (USAER), orientadas a atender a niños y niñas con problemas de conducta.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.5, (Redacción).

Nacional:

Abre SEP portal sobre los mitos y beneficios de la reforma educativa

La Secretaría de Educación Pública (SEP) abrió un portal electrónico dedicado a la reforma educativa y sus leyes secundarias para explicar los mitos y los beneficios de la modificación constitucional, que ha enfrentado una fuerte oposición por parte del magisterio disidente. En la página Reforma Educativa se incluye un menú de contenido con seis opciones: reformas, beneficios, mitos, opiniones, multimedia y preguntas frecuentes. En cada apartado se explican los puntos principales de dicha transformación. En el tema de reformas se puede consultar la modificación a los artículos 3 y 73 constitucionales y a las leyes secundarias publicadas en el Diario Oficial de la Federación.

La Jornada, p.18, (Karina Avilés),

Milenio, (sin Firma), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/97092bcb0fa399b4c2ecd3c4bf901a2b>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/787731.html>

El Universal, (Nurit Martínez Carballo), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/sep-lanza-web-contra-8220mitos-8221-209767.html>

En México sólo se gradúa 25% de los estudiantes universitarios

Uno de los principales problemas entre los jóvenes universitarios mexicanos es el alto índice de abandono de los estudios superiores. De acuerdo con información de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), en México sólo se gradúa 25 por ciento de quienes cursan este nivel. Herlinda Suárez, académica del Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), indicó que los resultados de la Encuesta Nacional de la Juventud (ENJ) 2010 muestran que 76 por ciento de los jóvenes de 12 a 29 años afirma que le gustaría llegar a licenciatura. Sin embargo, sólo 23 por ciento de los de 18 a 29 años contaban con estudios en ese nivel, que no necesariamente concluyeron.

La Jornada, p.41, (Emir Olivares Alonso).

Sin asistencia escolar, un millón 335 mil personas en el DF: Robles

La ciudad de México enfrenta uno de los más altos porcentajes de deserción en educación media superior, que se traduce en que cada año cerca de 25 mil jóvenes abandonan sus estudios por diversas razones, pero sobre todo por la falta de recursos económicos o de alternativas laborales, o bien por embarazo o casamiento. Así lo precisa el informe que envió Mara Robles Villaseñor, titular de la Secretaría de Educación del Distrito Federal, a la Asamblea Legislativa, antes de su comparecencia, este lunes, ante los diputados locales. En el documento remarca –con base en cifras del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (Inegi)– que hoy día se tiene una población aproximada de un millón 335 mil capitalinos, de 29 años o menos, sin asistencia escolar.

La Jornada, p.38, (Raúl Llanos).

Licenciatura en Nanotecnología, apuesta de la UNAM

Preparar a nuevas generaciones de científicos para manipular y explotar las características de la materia a nano escala (un nanómetro es equivalente a la millonésima parte de un milímetro) para desarrollar nuevas tecnologías, es el objetivo de la licenciatura en Nanotecnología de la UNAM, una apuesta por la ciencia multidisciplinaria del siglo XXI. Laura Viana Castrillón, doctora en física, coordinadora de la carrera e investigadora de la entidad universitaria, dijo que esta carrera, multidisciplinaria de origen y que inició en 2011

con un equilibrio de materias teóricas y prácticas, fue diseñada por académicos del Centro de Nanociencias y Nanotecnología (CNYN) de esta casa de estudios. Entre sus proyectos de investigación está el diseño de materiales con características específicas; hacer síntesis y caracterización de nanomateriales y desarrollar catalizadores para acelerar las reacciones químicas (útiles para mejorar la calidad del petróleo o la eficiencia de un motor, por ejemplo) y biosensores.

El Universal, (NTX),

<http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/impreso/licenciatura-en-nanotecnologia-apuesta-de-la-unam-8850.html>

SALUD

Estatal:

En Morelos el aborto es la cuarta causa de mortalidad materna

Del total de las mujeres que se someten a un aborto en condiciones de riesgo, desde un 10 por ciento y en algunas regiones hasta el 50 por ciento, necesitan atención médica para el tratamiento de las complicaciones que se presentan posterior a este tipo de prácticas. De acuerdo a Flor Dessire León Hernández, vocera de la organización a favor de los derechos de las mujeres; Comunicación, Intercambio y Desarrollo Humano en América Latina CIDHAL; recordó que "el mantener legislaciones donde se penaliza el aborto trae como consecuencia que este tipo de prácticas se lleve a cabo en un ambiente inseguro o clandestino". De hecho, aseguró, cuando esto sucede "se realiza en condiciones de riesgo para la salud de la mujer como falta de higiene y sin personal adecuado para su atención y la protección de su vida". "De acuerdo a la Organización Panamericana de la Salud (OPS), el aborto es la causa primordial de mortalidad materna en Argentina, Chile, Guatemala, Panamá, Paraguay y Perú, y segunda causa de muerte en Costa Rica, y tercera causa en Bolivia, Brasil, Colombia, Ecuador, El Salvador, Honduras, México y Nicaragua. En Morelos es la cuarta causa".

La Unión de Morelos, (Job Olivares),

<http://www.launion.com.mx/index.php/secciones/cuatla/item/50887-en-morelos-el-aborto-es-la-cuarta-causa-de-mortalidad-materna>

Arranca Semana Nacional de Salud

Este lunes 7 inicia la Tercera Semana Nacional de Salud, y con ello las acciones de prevención en materia de vacunación contra el sarampión, rubeola, parotiditis, tétanos y del Virus del Papiloma Humano (VPH), que se estará aplicando a las niñas de quinto de primaria para evitar el cáncer cervicouterino, que hoy en día es la primera causa de muerte entre las mujeres. De acuerdo con el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), todos los recursos humanos y materiales están listos para participar en la Tercera Semana Nacional de Salud, que en coordinación con las demás instituciones del sector salud se llevará a cabo del 7 al 11 de octubre, exhortando a los padres de familia y a la sociedad en general a participar al autorizar la inmunización de los niños en las escuelas, ya que las brigadas de vacunación acudirán a los planteles.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3148351.htm>

Nacional:

Alerta el SMN sobre la entrada del frente frío número cuatro

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) precisó que el sistema frontal se extenderá sobre Chihuahua, Durango, Zacatecas, Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas, y en su desplazamiento hacia el este-sureste, provocará el desarrollo de nublados y lluvias moderadas a fuertes el día de hoy sobre los estados del norte y noreste de México. Además, la masa de aire frío asociada ocasionará descenso de la temperatura y vientos de moderada a fuerte intensidad sobre las entidades del noroeste, norte y noreste del país, condiciones que se extenderán hacia el centro y oriente del territorio nacional.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/787837.html>

La Jornada, p.42, (De la Redacción),

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/frente-frio-4-provocara-lluvias-fuertes-956426.html>

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/97092bcb0fa399b4c2ecd3c4bfe33f09>

Prevé el IPCC aumento de huracanes cada vez más intensos por el cambio climático

En el océano Atlántico norte, entre México y Estados Unidos, han aumentado los huracanes de mayor intensidad desde hace 40 años, por lo que se espera que cada vez haya más fenómenos de este tipo, reportan los más recientes estudios internacionales sobre cambio climático, advirtió Blanca Mendoza, del Instituto de Geofísica de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Explicó que de acuerdo con el volumen 1 del reporte del Panel Intergubernamental de Cambio Climático (IPCC), divulgado hace unos días, se prevé que a finales de siglo estos fenómenos incrementen su presencia, afecten ciudades costeras.

La Jornada, p.42, (Angélica Enciso L.).

Llama la Ssa a extremar higiene para evitar cólera

Ante los casos de cólera detectados en Hidalgo, la Secretaría de Salud (Ssa) exhortó a la población a extremar medidas de higiene, a fin de reducir el riesgo de infección por ésta y otro tipo de enfermedades intestinales. Destacó que es importante no automedicarse y acudir al médico ante cualquier caso de diarrea, náusea y vómito, además de que es fundamental lavarse las manos con agua y jabón, o usar desinfectante como alcohol en gel antes de comer y después de ir al baño, y antes de preparar alimentos.

La Jornada, p.43, (Notimex),

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/impreso/ssa-llama-a-extremar-medidas-contra-el-colera-8848.html>

Al año más de 114 mil personas sufren quemaduras en el país: Francisco Martínez Flores

La aplicación exitosa de las técnicas en la obtención y almacenamiento de tejidos para su posterior utilización en injertos de piel ha avanzado de manera favorable, lo que es necesario ya que en México se reportan alrededor de 114 mil casos de quemaduras al año que requieren de atención médica especial. El trasplante de tejidos se hace con certificación microbiológica y molecular para identificar material genético de agentes infecto-contagioso que se puedan convertir en un riesgo sanitario, lo que representa que el banco tenga un elevado índice de seguridad sanitario. Las estadísticas sobre este tipo de afecciones, y el éxito en el desarrollo de los avances en la materia, son factores que han incidido en el fortalecimiento del primer banco de piel y tejidos del Instituto Nacional de Rehabilitación de la Secretaría de Salud federal. El experto en la materia Francisco Martínez Flores, jefe de dicha área, explicó que una de las funciones básicas del banco es el almacenamiento temporal de los tejidos pero en el caso específico de éste, se hace el proceso de procuración y procesamiento y, en el mismo Instituto Nacional de Rehabilitación se emplea este tejido que se obtiene de los donadores para los pacientes quemados.

La Unión de Morelos, (Tlulli Preciado),

<http://www.launion.com.mx/index.php/secciones/sociedad/item/50868-al-ano-mas-de-114-mil-personas-sufren-quemaduras-en-el-pais-francisco-martinez-flores>

Internacional:

El Nobel de Medicina es para EU y Alemania

La Asamblea Nobel del Instituto Karolinska adjudicó hoy el Premio Nobel de Medicina a los estadounidenses James E. Rothman y Randy W. Schekman y el alemán Thomas C. Südhof, por sus avances pioneros sobre la regulación del tráfico vesicular. Los trabajos de los científicos han permitido avanzar en el conocimiento del sistema de transporte en las células humanas. El Premio Nobel de Medicina, uno de los cinco premios Nobel instituidos por el inventor e industrial sueco Alfred Nobel, ha sido otorgado a 200 científicos desde su creación en 1901.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/787875.html>

Milenio, (Agencias), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/97092bcb0fa399b4c2ecd3c4bfe0162c>

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/cultura/2013/eu-y-alemania-comparten-nobel-de-medicina-2013-956410.html>

La Jornada, (Dpa), <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2013/10/07/71846947-dan-nobel-de-medicina-a-tres-cientificos-por-su-trabajo-relacionado-con-transporte-celular/>

ECONOMÍA

Estatal:

A la BMV, el crédito solicitado por Graco

El crédito por dos mil 806 mdp que el Congreso autorizó contraer al gobernador, Graco Ramírez Garrido, cotizará en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) reconoció la coordinadora del grupo parlamentario del PRD, Lucía Meza Guzmán. Explicó que el objetivo "es asegurar el monto del empréstito, una vez que el Ejecutivo decida contraer la línea del crédito". Además de generar intereses, el dinero estaría seguro y con la disponibilidad que el poder Ejecutivo requiera una vez que haga la contratación del dinero, precisó la legisladora. La coordinadora del grupo parlamentario aseguró que la Comisión Especial de Vigilancia, considerada en el decreto a través del cual el Congreso otorgó autorización al Ejecutivo para que contraiga el préstamo en cuestión, será la encargada no sólo de supervisar, vigilar y fiscalizar la correcta aplicación de los recursos, sino de la misma bursatilización del crédito.

El Regional del Sur, p.3, (Sin firma).

Morelos obtendrá buena cosecha este ciclo agrícola

Pese a los daños causados en varios municipios de la zona Sur del estado de Morelos, precisa Roberto Ruiz Silva, secretario de Desarrollo Agropecuario, los campos de cultivo están saneados, habrá buenas cosechas. "En materia de apoyo al campo, tan solo en el primer año se cuadruplicó la inversión en el campo, con una cifra histórica de 2 mil millones 842 pesos". Adquiriendo el Gobierno estatal la cartera vencida del Banrural, con una inversión de 4 millones de pesos, que ampara 2 mil créditos, buscando hacer de los ingenios cañeros con los que cuenta Morelos empresas donde participen productores, Gobierno del estado e inversionistas privados, en beneficio de 13 municipios.

El Caudillo de Morelos, p.p., (Omar Ocampo) y **El Sol de Cuernavaca**, (Rodolfo Romero), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3148348.htm>

Cuernavaca hizo entrega de la iniciativa de Ley de Ingresos 2014

En tiempo y forma el ayuntamiento de Cuernavaca entregó a los diputados del Congreso del Estado, la iniciativa de Ley de Ingresos 2014. El documento establece la eliminación del cobro del 10 por ciento correspondiente al Derecho de Alumbrado Público (DAP). Fue al presidente de la mesa directiva del Congreso del Estado, Juan Ángel Flores Bustamante, a quien se le envió la copia certificada y medio magnético del acuerdo AC/SE/1-X-2013/162 de iniciativa para el ejercicio fiscal 2014, esto el 1 de octubre.

La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel García).

Iniciará proyecto de cultivo de maíz con mejor calidad, en 300 hectáreas del estado

El Fideicomiso de Riesgo Compartido (Firc) y el Fideicomiso Instituido en Relación a la Agricultura (FIRA) apoyarán al campo morelense con el cultivo de 300 hectáreas de maíz para lo próxima cosecha, la cual se hará de manera tecnificada y con asesores especializados que buscarán el mejor aprovechamiento y un alto rendimiento del producto, en el estado, dijo Antonio Vázquez Quezada, representante del Consejo de Industriales de la Masa y la Tortilla (CIMyT) en el estado. Este proyecto beneficiará a los industriales que se dedican a la venta de masa y tortilla, ya que esa producción de maíz tecnificado y con una mejor calidad será vendida de manera directa por los campesinos, apuntó Vázquez Quezada.

La Unión de Morelos, (Claudia Marino),

<http://www.launion.com.mx/index.php/secciones/sociedad/item/50867-iniciara-proyecto-de-cultivo-de-maiz-con-mejor-calidad-en-300-hectareas-del-estado>

Nacional:

Sin escasez de alimentos en las centrales de abasto: Conacca

Ante las afectaciones por los huracanes el presidente de la Confederación Nacional de Agrupaciones de Comerciantes de Centros de Abasto (Conacca), Arturo Fernández Martínez, aseguró que hasta el momento, en las principales centrales de abasto del país; ciudad de México, Guadalajara y Monterrey, al igual que las 60 restantes, no hay escasez de productos alimentarios, por lo que el abasto está garantizado sin alza de precios. En entrevista, sostuvo que si bien la emergencia climática afectó principalmente las centrales de abasto de Guerrero y Veracruz, en ninguna de las dos se ha registrado desabasto.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/787762.html>

Usuarios de las Afore pierden 140 mil mdp

Al recibir su estado de cuenta de su ahorro para el retiro, Afore, correspondiente a agosto de 2013, los usuarios Carlos Jiménez y Víctor Guzmán se encontraron con la sorpresa de haber perdido en tan solo cuatro meses alrededor de 35 mil pesos. Junto a su notificación de cuenta, que en la misma situación con diferentes cantidades recibieron el grueso de afiliados a los fondos para el retiro, los casos citados encontraron otro documento, el cual explicaba que las minusvalías en su ahorro se debieron a volatilidades a escala internacional, lo que se reflejó en los rendimientos que le otorgó su administradora de fondos (Afore).

Milenio, (Braulio Carbajal)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/97092bcb0fa399b4c2ecd3c4bf142be5>

Garantizar el estado de derecho impulsará a la economía: CEESP

Para el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) es urgente que se garantice el estado de derecho para que la economía nacional se desarrolle eficientemente. No solo las reformas estructurales son necesarias, se requiere de un ambiente en el que no haya obstáculos ni limitaciones para estimular la inversión y la productividad. Para que el mercado funcione lo mejor posible, es indispensable que todos los agentes económicos estén seguros de tener garantizados sus derechos", dijo.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/787773.html>

México, con la segunda mayor caída del gasto público en AL

El gasto público en México cayó más de un punto porcentual del producto interno bruto (PIB), con lo que ocupó el segundo lugar entre 28 países de América Latina y el Caribe con la mayor reducción en ese renglón en un año, sólo superado por Jamaica, donde el retroceso superó 2.5 puntos porcentuales en el mismo periodo, indica un reciente análisis de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal).

La Jornada, p.28, (Susana González).

Productores del campo, dispuestos a pagar más ISR

El sector agropecuario está dispuesto a pagar un Impuesto Sobre la Renta (ISR) de hasta 26% desde la tasa actual de 21% que tributan, expresó Benjamín Grayeb Ruiz, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA) durante el Foro Global Agroalimentario celebrado en Aguascalientes. En la propuesta de reforma fiscal planteada por el presidente Enrique Peña Nieto se propone que las empresas dirigidas a actividades agrícolas, ganaderas y pesqueras tengan una tasa de ISR de 30 por ciento.

El Economista, (Claudia Tejeda),

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2013/10/06/productores-campo-dispuestos-pagar-mas-isr>

Golpe laboral: Paquete 2014 y Ley del IMSS

La mezcla de cambios en las tasas de algunas ramas de aseguramiento propuestas en el Paquete Económico (PE) 2014, con los de la reforma al Artículo 27 y la derogación del Artículo 32 de la Ley del Seguro Social (LSS) presentados en abril, incrementaría el costo patronal de la seguridad social, alertaron especialistas. Al hablar sobre los efectos de la reforma fiscal en la clase media, Efraín Bastida y Lourdes Hernández, socios de impuestos y servicios legales de la firma Deloitte, indicaron que los cambios a la LSS son independientes a las propuestas en el PE, pero su mezcla tiene diversos impactos. Por ejemplo, cambiar las tasas de tres ramas del Seguro de Enfermedades y Maternidad en la parte de prestaciones en especie y en dinero que plantea el PE, bajaría en 95 pesos mensuales las cuotas a la Seguridad Social de empresas con estructuras de sueldos de hasta 3.5 veces el Salario Mínimo General (SMG) del Distrito Federal, (cerca de 6 mil pesos al mes).

El Financiero, (Marcela Ojeda),

<http://www.elfinanciero.com.mx/secciones/finanzas/35686-golpe-laboral-paquete-2014-y-ley-del-imss.html>

Internacional:

Si para el 17 no se eleva el techo de deuda de EU habría consecuencias catastróficas

El secretario del Tesoro de Estados Unidos, Jacob Lew, advirtió que "el Congreso juega con fuego si no eleva el límite de deuda". En una entrevista con la cadena CNN puntualizó que si para el 17 de octubre el Congreso no eleva el techo de deuda, actualmente en 16.7 billones de dólares, podría tener consecuencias catastróficas para la economía mundial, y aseguró que el gobierno estadounidense, que se financia con créditos, no podrá pedir más préstamos.

La Jornada, p.29, (Dpa, Afp y Reuters).

POLÍTICA

Estatal:

Lizbeth Hernández Lecona, ~~554~~554⁵⁵⁴inde primer informe de actividades como senadora

Al rendir su primer informe de actividades legislativas, la senadora por el PRI Lizbeth Hernández Lecona reiteró su compromiso de pugnar por leyes eficaces e inspiradas en el valor de la justicia y garantizó a los morelenses que seguirá representándolos con los valores y la convicción de servir a Morelos. Preciso que durante el primer periodo legislativo, presentó 26 iniciativas, entre las que sobresale la reforma a través de la cual propone elevar a rango constitucional la obligación del estado de promover una cultura de educación alimentaria sana y de integrar la obligación del estado mexicano de impulsar acciones para el desarrollo de la soberanía y seguridad alimentaria que permitan la sustentabilidad agroalimentaria de la población mexicana. En este acto, la senadora Lizbeth Hernández Lecona estuvo acompañada de la diputada federal por Morelos, Mariela Velázquez Sánchez así como de sus homólogas senadoras, Angélica Araújo, Margarita Flores Sánchez, Rocío Pineda Gochi, Amelia Romero Celis, Lucero Saldaña Pérez y el senador, Miguel Chico Herrera, quien acudió en representación del líder de la bancada del PRI en el Senado, Emilio Gamboa Patrón. Asimismo estuvieron presentes el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez; la presidenta del TSJ, Nadia Luz María Lara Chávez; el presidente del Congreso local, Juan Ángel Flores Bustamante, así como los diputados locales Érika Hernández Gordillo, Griselda Rodríguez Gutiérrez, Antonio Rodríguez y Humberto Segura.

La Jornada Morelos, p.6, (Oswaldo Salazar).

Ha llegado la hora de la izquierda moderna: Graco

El gobernador de Morelos, Graco Ramírez, defendió la posición de que la reforma energética del gobierno federal no representa la privatización del sector, aunque admitió que no es necesario modificar el artículo 28 de la Constitución. En respuesta a la carta de Cuauhtémoc Cárdenas publicada en este diario el pasado jueves 3, en la que el ingeniero afirmó que el mandatario morelense fue quien se desgarró, y no el PRD, por defender la propuesta de reforma energética que presentó Enrique Peña Nieto, el mandatario estatal señala que “esperar que PRI y PAN hagan solos esta reforma significa dejar abierta la posibilidad de una propuesta privatizadora”.

Milenio, (Redacción),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/97092bcb0fa399b4c2ecd3c4bfd59346>.

Nacional:

Reta AMLO a Peña a confirmar “pacto” con petroleras extranjeras

En el marco de la tercera movilización masiva en contra de las reformas energética y hacendaria, Andrés Manuel López Obrador emplazó al presidente Enrique Peña Nieto a que “confirme o desmienta que hizo un acuerdo fuera del país con las petroleras extranjeras, lo que podría llamarse el pacto de la traición a México”, lo que estaría detrás de su “propuesta privatizadora” del sector energético. Único orador en el mitin que tuvo como escenario el Paseo de la Reforma, con el templete colocado a unos metros del cruce con Bucareli –de nueva cuenta no se pudo llegar al Zócalo, donde se encuentra el centro de acopio para damnificados–, López Obrador destacó la importancia de la unidad del movimiento, su vínculo con otras organizaciones o partidos para su fortalecimiento, así como la necesidad de emprender la lucha pacífica contra la privatización petrolera.

La Jornada, p.3, (Alonso Urrutia y Enrique Méndez).

El Universal, (Carina García),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/amlo-convoca-a-no-pagar-impuestos-ni-luz-209758.html>.

La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/787853.html>.

Milenio, (Liliana Padilla y Fernando Damián),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/97092bcb0fa399b4c2ecd3c4bf8e876e>.

Proceso, (Rosalía Vergara y La Redacción),

<http://www.proceso.com.mx/?p=354693>,

<http://www.proceso.com.mx/?p=354683>.

En asamblea, deciden maestros reanudar las clases en Oaxaca

Transcurridos 49 días de suspensión de labores, los maestros de la sección 22 de Oaxaca decidieron terminar el paro -por el que un millón 300 mil niños se quedaron sin actividades escolares- para reanudar las clases el lunes 14 de octubre. Al dar a conocer los resultados de la consulta a sus bases, 6 mil 620 profesores, es decir, 61.8 por ciento de los que votaron, optaron por regresar a sus funciones académicas, mientras 3 mil 951, esto es, 36.9 por ciento, se pronunciaron por continuar con el cierre de las más de 13 mil escuelas de educación básica en la entidad. Pese a la determinación de regresar a los planteles, los más de 6 mil maestros que se inclinaron por levantar el paro determinaron que 20 por ciento de mentores permanezca en el plantón en el Monumento a la Revolución. Por la noche, en una conferencia de prensa al término de su asamblea estatal, el dirigente de la sección 22, Rubén Núñez, advirtió que no renunciarán a su jornada de lucha hasta ver abrogada la reforma educativa y sus leyes secundarias, por lo que iniciarán acciones sincronizadas en los estados, bajo un plan único de acción.

La Jornada, p. 17, (Karina Avilés).

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/787854.html>.

Milenio, (Alejandro Madrigal y Mariana Otero-Briz),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/97092bcb0fa399b4c2ecd3c4bfd4a7e6>,

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/97092bcb0fa399b4c2ecd3c4bfd162f9>.

Proceso, (La Redacción),

<http://www.proceso.com.mx/?p=354719>.

Reprueban examen de confianza 44,351 elementos policíacos

El Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) indicó que a mayo de 2013 “no aprobaron los exámenes de control de confianza que les fueron aplicados” a 44 mil 351 elementos de la Procuraduría General de la República (PGR), del Centro Nacional de Seguridad (CNS), de las procuradurías estatales y de las policías estatal y municipal. Precisó que al 31 de mayo de 2013, habían sido evaluados 343,859 elementos de los cuales 150,381 son de la policía estatal; 89,163, de la policía municipal; 41,595, de las procuradurías estatales; 18,194, de la PGR, y 44,626, del CNS. De este total, 299 mil 508 aprobaron el

examen y 44 mil 351 no. Señaló lo anterior, en respuesta a una solicitud de acceso a la información presentada por un particular, aunque, pese a dicha respuesta, el pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) ordenó al SESNSP “buscar e informar el número de elementos de dichas instituciones que han sido cesados, por resultar no aptos”.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera),
<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/787830.html>.

Internacional:

Comenzó la destrucción del arsenal químico de Siria, estimado en mil toneladas: ONU

El equipo de expertos de la Organización para la Prohibición de Armas Químicas (OPAQ) comenzó este domingo las labores de destrucción del arsenal químico del gobierno de Siria, que incluye cabezas de misiles, bombas y mezcladoras, en cumplimiento del acuerdo entre Washington y Moscú que fue aceptado por Damasco. Los expertos supervisaron al personal de las fuerzas armadas sirias que usaron sopletes y trituradoras, indicó un comunicado divulgado por la Organización de Naciones Unidas (ONU) y la OPAQ. Hoy es el primer día del proceso de destrucción de armas químicas sirias, que continuará en los próximos días, señaló la OPAC. Los expertos deben verificar la destrucción de un arsenal estimado en mil toneladas, de las que unas 300 serían gas mostaza o sarín.

La Jornada, p.34, (AFP, Reuters, DPA y AP).

El Universal, (Agencias),
<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/inicia-destruccion-de-armas-quimicas-sirias-84436.html>.

La Crónica de Hoy, (EFE),
<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/787791.html>.